

Idea principal

Yo comencé la conversación diciendo que Alemania deseaba un cambio en las relaciones germano-soviéticas, así como llegar, en todos los terrenos, a un acuerdo satisfactorio para los intereses de los dos países. [...].

La respuesta de Stalin fue tan positiva que, tras la primera conversación, acordamos establecer un pacto de no agresión y en seguida tuvimos en cuenta el aspecto material de los mutuos intereses que pudiéramos sostener frente a la cuestión de la crisis germano-polaca. [...] Se determinaron los recíprocos intereses sobre los países situados entre Rusia y Alemania. Finlandia, gran parte de los países bálticos y Besarabia se fijaron como zonas de influencia rusa. Para el caso de que se produjera un conflicto armado entre Alemania y Polonia, conflicto que en aquellas circunstancias no era del todo improbable [...] creí conveniente fijar una línea de demarcación polaca, con lo cual se podía evitar un conflicto de intereses germano-rusos.

Doc.8

Von Ribbentrop, J., *Entre Londres y Moscú. Recuerdos y últimos escritos publicados por Annelies von Ribbentrop.*

1. Idea principal del texto.

2. ¿A qué pacto se refiere en el texto?

3.- ¿Qué consecuencias tuvo la conquista de Polonia por parte de Alemania?

1. Idea principal del texto.

Es un texto del ministro de exteriores Alemán en el que cuenta las conversaciones mantenidas con Stalin sobre la cuestión polaca. En él podemos observar cómo el entendimiento fue rápido y se decidió repartirse todos los territorios que habían entre Alemania y la URSS, incluida Polonia.

2. ¿A qué pacto se refiere en el texto?

Es el pacto germano-ruso de no agresión en caso de conquista de Polonia por parte de Alemania.

3.- ¿Qué consecuencias tuvo la conquista de Polonia por parte de Alemania?

La Consecuencia más inmediata fue el comienzo de la II Guerra Mundial, ya que Francia e Inglaterra habían firmado un pacto con Polonia de defensa en caso de invasión por parte de Alemania, en el mismo momento de la invasión ese pacto se puso en marcha y con él las declaraciones de guerra a Alemania.

1. Idea principal del texto.

2. ¿Cuáles fueron las consecuencias de la explosión de estas bombas atómicas?

3.- ¿Por qué decimos que una guerra nuclear acabaría con la civilización actual?

1. Idea principal del texto.

El texto relata la experiencia de una superviviente de una de las bombas nucleares lanzadas en Japón. En él cuenta cómo se estaban preparando para entrar en la escuela cuando se produjo la explosión, cómo el calor tan intenso hizo que la piel se quemara y que las casas se doblaran.

2. ¿Cuáles fueron las consecuencias de la explosión de estas bombas atómicas?

Las consecuencias de las dos bombas nucleares lanzadas en Hiroshima y Nagasaki fueron 150.000 muertos, ambas ciudades destruidas, así como contaminación radioactiva que hizo que durante décadas en esas zonas hubiera un número grande de malformaciones y enfermedades causadas directamente por la radiación.

3.- ¿Por qué decimos que una guerra nuclear acabaría con la civilización actual?

Esto se dice por dos motivos:

1.- El número de bombas nucleares es muy superior al que había en 1945.

2.- Estas bombas son mucho más potente que las que se tiraron en Japón, por lo que la destrucción sería aún mayor.

[...] Cuando estábamos formando las filas para entrar en clase, estalló un relámpago brusco y aterrador y nos vimos como golpeados por una mano invisible. Una luz de color amarillo oscuro se extendió a nuestro alrededor, con una tal intensidad que no podíamos abrir los ojos. Me cubrí la cara con las manos y di media vuelta. Alguien chilló a mi lado y tuvimos que echarnos al suelo. [...] Levanté la cabeza y vi a la gente que se precipitaba hacia la salida gritando desesperadamente.

[...] Las casas estaban o completamente destruidas o inclinadas por la fuerza de la explosión. Tenía tanto calor que tomé un cubo de agua del depósito [...] para echármelo sobre el cuerpo. [...] Mis brazos y mis piernas estaban rígidas, las partes quemadas, hinchadas. [...] La piel parecía desprenderse, poniendo al descubierto la carne de color rojo intenso. [...]

Doc.19

Gigon, F., *Horror*

en cadena. *Apocalipsis del átomo.*

#12/13 → Conclusion...

Los acuerdos territoriales de Versalles [...] dejaron a Alemania prácticamente intacta. [...] Alemania quedaba condenada a pagar reparaciones en una escala fabulosa. [...] Ninguna nación derrotada puede jamás pagar los costes de la guerra moderna.

Es posible que en el último año anterior al estallido de la guerra, Alemania fabricase el doble, si no el triple cantidad de municiones que Francia e Inglaterra juntas [...]. Sólo en 1938, Hitler anexionó a Alemania más de seis millones de austríacos y tres millones y medio de checoslovacos habitantes de la región de los Sudetes. En resumen, más de diez millones de nuevos súbditos: trabajadores y soldados [...]. Setenta millones de alemanes debían ser autorizados a rearmarse y prepararse para la guerra sin que los vencedores del conflicto anterior hiciesen la menor objeción [...]. Mientras Alemania acaparaba armamento, Inglaterra y Francia desarmaban sus ejércitos.

Churchill, W., *La Segunda Guerra Mundial*, 1948-1954.

1. Resumen del texto.

2. Este texto está escrito después de la II Guerra Mundial, ¿Crees que Churchill, está a favor o en contra del papel de las principales potencias los años previos al estallido la II Guerra Mundial? ¿Por qué?

3.- ¿Qué cosas se saltó Hitler del Tratado de Versalles?

1. Resumen del texto.

Es un texto del Primer Ministro inglés durante de la guerra Churchil, en el que hace repaso de todos los acontecido con anterioridad al estallido de la II GM. En él se remonta al tratado de Versalles en el que se le puso a Alemania unas condiciones durísimas. Muchos de los artículos del Tratado no fueron respetado por Hitler sin que Europa hiciera nada.

2. Este texto está escrito después de la II Guerra Mundial, ¿Crees que Churchill, está a favor o en contra del papel de las principales potencias los años previos al estallido la II Guerra Mundial? ¿Por qué?

Churchill está en contra del papel jugado por las naciones europeas los años antes de la Guerra, ya que como él mismo dice, las ni Francia ni Inglaterra hicieron nada ante las continuas violaciones del Tratado de Versalle, e incluso hay quien dice que si las potencias europeas huberan reaccionado antes, no se hubiera poducido el desastre de la II Guerra Mundial.

3.- ¿Qué cosas se saltó Hitler del Tratado de Versalles?

Hitler se salta:

- La anexión de Austria y los Sudetes.
- El rearme, algo también prohibido en el Tratado de Versalles.
- El no pago de las reparaciones de guerra.